

Forfait internet expiré, mégas lé kèdèèè...

Télécoms gratuitement vos mégas valides en renouvelant ton forfait

909*2#

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

1000*

PASSCO, phase 3**850 forages à réaliser**

Le ministre d'Etat, ministre de l'Eau et de l'Hydraulique villa-geoise, Général Yark Damehame, a procédé au lancement officiel de la phase 3 du Projet d'amélioration des conditions sanitaires en milieu scolaire et rural (PASSCO3). Cette cérémonie s'est déroulée le vendredi 20 octobre 2023, dans la préfecture de la Kéran, précisément dans le village de Pésside (canton de Tapou).

Elle a été marquée par la présence de la directrice de l'Agence Française de Développement (AFD) Madame Zolika Bouabdallah, des autorités administratives et traditionnelles de la préfecture ainsi que les populations.

D'un coût total de 6.5 milliards de FCFA, PASSCO 3 a le soutien financier de l'AFD. A terme, ce projet devrait permettre de réaliser 850 forages équipés de pompes à motricité humaine et permettra à plus de 200 000 personnes en milieu rural d'avoir accès à l'eau potable d'ici la fin de 2025.

Selon le Général Yark Damehame, l'accès à l'eau potable doit être une priorité absolue

dans la quête de développement. Cela découle de la vision du Chef de l'Etat, de la feuille de route du gouvernement pour la période 2020-2025.

Dans ce sens, il s'engage à faire en sorte que le PASSCO 3 soit mené à bien dans les délais impartis et dans le respect des normes les plus élevées. « Nous sommes déterminés à garantir que chaque aspect de ce projet, depuis la conception jusqu'à la mise en œuvre, réponde aux attentes de nos citoyens et qu'il réponde à leurs besoins les plus pressants.

Nous veillerons à ce que la gestion des points d'eau soit robuste et pérenne, à ce que les communautés soient pleinement impliquées, et à ce que l'éducation et la sensibilisation à l'hygiène soient prioritaires. Nous travaillerons main dans la main avec nos partenaires, en particulier l'AFD, pour atteindre nos objectifs communs », a-t-il fait savoir. « A l'endroit des entreprises retenues pour faire les travaux, soyez sûrs d'une chose, la tolérance est zéro. Je vous exhorte à travailler dans les règles de l'art



et dans les délais. Nous serons rigoureux aux respects des normes de qualité et des échéances », a-t-il prévenu.

La directrice de l'AFD a pour sa part salué les efforts qui sont

communautés et tous les autres acteurs à s'impliquer pour la réussite effective de cette phase 3 du projet. Pour rappel, les PASSCO 1 et 2 ont permis de réaliser 744 forages équipés de pompes à motricité humaine avec un avenant de 100 forages supplémentaires en cours d'exécution.

Londou KAWANA

NUNYA TOGOCOM**Des Kits scolaires offerts**

TOGOCOM a fait des bénéficiaires à l'EPP Kadjalé 2 dans la région centrale et à l'EPP Adetikopé D. Les élèves des deux établissements ont reçu des kits scolaires dans le cadre du programme NUNYA TOGOCOM.

A l'EPP Kadjalé 260 élèves ont reçu des kits scolaires composés de cahiers, ardoises, en-



semblés géométriques, gommes et sacs à dos. Cette opération crayons de couleurs,

Suite à la p 4

annonces et pubs

appelez le 90-02-52-45

**Retrouvez
votre Journal
WARAA
Les Vainqueurs
chaque jeudi
dans les kiosques**

Numéros Utiles

CHU Tokoin :	22-21-25-01
CHU Campus :	22-25-77-68
	22-25-47-39
	22-25-78-08
Commissariat Central :	22-21-28-71
Sûreté Nationale :	22-22-21-21
Pompiers :	118 ou 22-21-67-06
Gendarmerie (Secours et assistance)	172 ou 22-22-21-39
Police secours	117

La contribution de Faure Gnassingbé

La première édition de Lomé Peace and Security Forum (LPSF) s'est déroulée ce weekend à Lomé. Les travaux ont réuni pendant deux jours, plusieurs délégations d'acteurs politiques de divers horizons, et des experts des questions de paix, de sécurité et de gouvernance. C'est Mme le Premier Ministre, Victoire Tomégah-Dogbé qui a présidé l'ouverture des travaux au nom du Chef de l'État. Dans ce sens, elle a lu en substance le Discours de Faure Gnassingbé. Dans cette intervention, le Président Faure a partagé sa réflexion avec les participants. Elle est axée sur 05 points.

« Le défi de la construction de l'Etat

De manière générale, les pays africains sont socialement pluriels. Dans les temps anciens, des codes bien établis, tirés du vécu des communautés ont forgé des modèles de gouvernance que l'on appellerait aujourd'hui traditionnels. Ils ont assuré la prospérité et la puissance des royaumes et empires africains, aussi grâce à l'adhésion du plus grand nombre, si pas de tous. La Charte du Mandé de 1236 peut être considéré comme le précurseur de la Déclaration universelle des droits de l'homme, tellement ses dispositions plaçaient l'Homme au centre de tout.

Il est à déplorer que cette diversité sociale ait davantage servi de vecteur de division et de conflit. Le



pour nous interroger sur les processus de construction de nos Etats. Partant des époques des indépendances voilà plus de six décennies, nombre de pays africains ont connu le choc démocratique des conférences nationales à la fin des années 80. Le tourbillon démocratique du printemps arabe qui a balayé le Maghreb fait encore payer à l'Afrique subsaharienne occidentale un lourd tribut à la suite de l'effondrement de la Libye. Actuellement, de nouveaux foyers de déstabilisation, de tensions et de violences réapparaissent, parfois aggravés par l'expansion des extrémismes, du terrorisme et de la criminalité transfrontalière.

L'enjeu de la centralité de l'Etat

La puissance publique, dans tous ses démembrements, est cette colonne vertébrale autour de laquelle s'organise la gestion de la société. Des institutions fortes forment le socle d'un Etat vertueux apte à remplir son rôle central de régulation, de préservation des équilibres majeurs, garantissant la paix et la sta-

bilité. La mission de protection des citoyens, de sécurité et de développement ne peut s'accommoder d'un Etat faible, subissant impunément la défiance des entrepreneurs de la violence.

Le pari démocratique

Le système de gestion de la société est d'autant plus réussi qu'il garantit à tous et à chacun le bénéfice d'un espace de vie, d'expression et d'épanouissement. Cette aspiration qui est une quête quotidienne était au centre des processus de démocratie initiés voilà trois décennies. Alors que certains observateurs parlent de régression démocratique, le rendez-vous de Lomé doit être un moment d'analyse rétrospective inventoriant les acquis à préserver et mettant en lumière les indispensables ajustements à opérer dans nos différents efforts de gagner le pari de cette transition vers une démocratie que nous souhaitons authentique, sans péjoration.

L'insatisfaction des citoyens

De plus en plus, nous percevons l'ex-

pression de ces citoyens qui murmurent avoir perdu confiance dans la pratique démocratique. La multiplication des murmures faisant écho, il est entendu que trois décennies de démocratisation n'ont pas apporté les bénéfices attendus. Par ailleurs, les périls sécuritaires ont conduit les populations à douter des capacités des Etats à les protéger. Ils en viennent à exprimer leur défiance vis-à-vis de leurs élus et des institutions de l'Etat jusqu'à servir de justification aux actions de rupture de la légalité constitutionnelle.

La conscience individuelle et collective est appelée à imaginer les mesures correctives idoines pour que notre démocratie inspire plus confiance et que nos institutions soient davantage le reflet de la volonté de nos peuples.

Les attentes des jeunes générations

Globalement, les Subsahariens de moins de 30 ans représentent 70% de la population alors que 60% de mes compatriotes togolais ont moins de 25 ans.

Les transitions politiques en cours dans certains pays tout comme les contextes de transition structurelle que connaissent d'autres pays partagent une constante qu'est le poids des attentes pressantes et exigeantes des jeunes africaines et africains. Ils réclament notamment d'être plus écoutés, plus de participation politique, plus d'opportunités économiques, plus d'emplois de qualité, plus de protection sociale, une plus large offre en matière de santé et d'éducation. Dans un monde globalisé, ce village planétaire

qu'animent les réseaux sociaux et l'intelligence artificielle, sollicitons le génie qui sommeille en chacun de ces jeunes pour promouvoir une offre démocratique qui donne des raisons d'espérer aux générations montantes. J'y vois un rôle important de renforcement de la cohésion sociale que jouerait l'animation d'un actif dialogue inter-générationnel dans nos pays.

La réalité d'un état de transition

De tout ce qui précède, l'une des conclusions qui peut être tirée est que les pays africains font encore face à des situations d'instabilité qui aggravent l'activisme terroriste et les ruptures de l'ordre constitutionnel dans divers pays. Cette mauvaise humeur démocratique peut être un rappel à nous lancer signifiant que le modèle jusqu'ici porté nécessite des retouches. C'est à cela que nous devons nous atteler avec exigence et délicatesse. », a fait savoir Faure Gnassingbé.

La rencontre de Lomé a été une opportunité d'échanges éclairés et de réflexions partagées sur la nécessaire appropriation endogène de la démarche collective de consolidation démocratique. Ce cadre a été aussi un espace propice à l'éclosion de propositions de pertinence audacieuse et de réalisme fonctionnel. Les assises ont été sanctionnées par une déclaration commune.

Londou KAWANA

Taxi, taxi-moto et tricycle obligés d'obtenir une licence

24 mois pour se conformer aux nouvelles dispositions

Le gouvernement a adopté en conseil des ministres du 20 octobre 2023, un décret portant réglementation de l'exploitation des véhicules à moteur de type taxi, taxi-moto et tricycle affectés au transport public. Ce décret élaboré en concertation avec les représentants des organisations professionnelles, instaure pour des exploitants de véhicules de trans-



port public l'obligation d'obtenir une licence délivrée par le ministre chargé du transport routier. Il instaure aussi l'obligation d'obtenir pour les véhicules une autorisation de transport délivrée

par les collectivités territoriales.

La mise en œuvre de ce décret permettra une meilleure organisation du transport public, la professionnalisation des acteurs du secteur, une meilleure identification des taxis et de leur périmètre d'activités, de même qu'une amélioration de la sécurité routière et un meilleur confort pour les passagers.

public par taxi, taxi-moto ou tricycle disposent d'un délai de vingt-quatre mois pour se conformer aux nouvelles dispositions.

Pour rappel, la loi n° 2022-023 du 27 décembre 2022 portant loi d'orientation des transports vise l'amélioration du cadre général des transports dans notre pays, pour garantir aux usagers de la route une mobilité plus sûre et mieux organisée. Les textes

réglementaires qui en découlent ont pour objet de remédier aux questions d'insécurité routière, de pollution de l'air et de non-rentabilité de l'activité de transport

Londou KAWANA

Procès Katangha Les togolais attendent impatiemment le verdict final

Le procès du Général de division Félix Katangha et ses co-accusés s'est ouvert le lundi 23 octobre 2023 à Lomé. Il se déroule à la grande salle des audiences du tribunal de grande instance de Lomé. A entendre le Procureur militaire, plusieurs chefs d'accusation pèsent sur l'ancien Chef d'Etat-Major Général de l'armée togolaise. Il est en effet poursuivi pour « complicité d'assassinat, complicité d'entrave au bon fonctionnement de la justice et complot contre la sécurité intérieure ».

Ce procès est le



premier dossier que va traiter le tribunal militaire désormais opérationnel dans notre pays. Il va permettre d'élucider les circonstances dans lesquelles le patron de la BIR, Madjoulba Bitala a été assassiné à son bureau après l'investiture de Faure Essozimna Gnassingbé en 2020. Il va permet-

tre alors de détecter les coupables et les punir conformément à la loi en vigueur. Comme le disait le ministre de la justice, le militaire ne semble plus être au dessus de la loi.

Le procès se déroule à huis clos mais la population attend impatiemment le verdict final.

La Rédaction

24 mois pour se conformer aux nouvelles dispositions

Selon le communiqué pondu par le gouvernement, les personnes exerçant préalablement une activité de transport

NUNYA TOGOCOM Des Kits scolaires offerts

Suite de la p 2

a eu lieu le 02 octobre 2023. Le 06 octobre, 180 élèves à l'EPP Adétikopé D ont reçu les mêmes articles Scolaires. L'opération a été conduite par l'équipe RSE et gérée en collaboration avec les ACTers de TOGOCOM, un groupe de bénévoles au sein de TOGOCOM.

Depuis 2021, aider les élèves né-

cessiteux à bien entamer l'année scolaire, est devenu une tradition à TOGOCOM. L'EPP de Toutougou, de Koloware, de Madjikpéto et d'Agbandi-Zongo, entre autres, ont été bénéficiaires de ce programme dans les années antérieures.

WARAA

Concours médiatique sur la fiscalité

La 3e édition implique les défis liés aux litiges fonciers

“L'édition 2023 du Concours national médiatique sur la fiscalité a pour thèmes : « La sécurisation foncière : une alternative aux litiges fonciers » et « Politique fiscale et lutte contre la pauvreté ».

Mardi 24 octobre 2023, une rencontre de sensibilisation et d'information a réuni une cinquantaine de journalistes venus de la région maritime à Lomé autour des thèmes retenus. Il s'agit d'une série de formations déroulées respectivement les 17, 18, 19 et 20 octobre à Dapapong, Kara, Sokodé et Atakpamé avant l'étape de Lomé. “Le concours organisé par l'Observatoire Togolais des Médias (OTM), en collaboration avec l'Office Togolais des Recettes (OTR) vise à amener les participants à contribuer à travers un article de reportage inédit publié dans un support professionnel, presse écrite, presse en ligne, radio et télévision, à la sensibilisation sur le civisme fiscal.



Selon Fabrice Pétréhizi, président de l'OTM, il s'agit à travers cette formation de permettre aux participants d'être mieux outillés sur les questions liées à la sécurisation comme alternatives aux litiges fonciers et également la

politique fiscale comme levier de développement. « L'OTR a mis en œuvre un concept qui est : Civisme fiscal ou le consentement volontaire à l'impôt. Et, c'est le seul moyen de garantir le développement du Togo

garentir la lutte contre la pauvreté.

Au regard de nos missions, le consentement volontaire à la fiscalité doit passer par la sensibilisation qui occupe une place très importante dans le plan stratégique de l'OTR et évidemment dans le plan opérationnel de la direction de la communication et des services aux usagers. Le concours médiatique lancé

cation de l'office, représentant le Commissaire général à l'ouverture des travaux.

Les communications ont porté essentiellement sur les procédures d'établissement du titre foncier, les avantages de la sécurisation foncière et les procédures de traitement des litiges fonciers. Le concours individuel est ouvert aux journalistes togolais. Les participants doivent soumettre leurs œuvres au plus tard le 30 novembre 2023.

“Conditions de soumission” Pour la télévision et la radio, il est demandé une production de 3 minutes au maximum sur un support USB. Pour la presse en ligne, un imprimé de la capture d'écran de la publication faite de même que le lien accompagné de la fiche d'identification et quant à la presse en ligne, 5 exemplaires du journal et la fiche d'identité. Les dépôts se font au siège de l'OTM.

Cécile S.

Transition au Tchad

Faure a reçu le chef de la diplomatie tchadienne

Le Président de la République, Faure Essozimna Gnassingbé, a reçu le Ministre d'Etat et Chef de la diplomatie tchadienne Mahamat Saleh Annadif. C'était le dimanche 22 octobre 2023 à Lomé. Les échanges ont porté sur les relations bilatérales entre Lomé et N'Djamena, et l'avancement du processus de transition en cours dans le pays.

A entendre le mi-



nistre des Affaires étrangères, des Tchadiens de l'étranger et de la coopération internationale, les autorités de son pays sont à pieds-d'œuvre pour le respect de l'agenda de la transition. « Tous les engagements seront tenus pour revenir à un ordre constitutionnel normal », a-t-il rassuré.

Fidèle à sa vision de la promotion de la paix en Afrique, Faure Gnassingbé a réaffirmé

sa disponibilité à accompagner les autorités tchadiennes pour la réussite de leur mission. Rappelons d'ailleurs qu'au lende-

main de la mise en place du Conseil militaire de transition au Tchad, le Togo avait en effet marqué sa disponibilité à accompagner le Tchad vers une transition pacifique et inclusive. Dans ce sens, Faure Gnassingbé avait dépeché à plusieurs reprises le ministre des affaires étrangères, Robert Dussey, aux côtés des nouvelles autorités.

La rencontre du président Faure et du chef de la diplomatie tchadienne s'est faite en marge du Forum Paix et Sécurité en Afrique.

Jack NUKUNU

Crise nigérienne

L'UE projette des sanctions contre la junte

A l'heure où l'opinion internationale a presqu'à l'unanimité approuvé la légitimité du combat de la junte nigérienne à la tête du pays, l'Union Européenne veut brandir des sanctions. Elle a créé un cadre juridique lui permettant de prendre des sanctions contre le régime militaire arrivé au pouvoir au Niger par un coup d'Etat fin juillet.

L'UE avait déjà suspendu son aide budgétaire au pays sahélien et cessé toute coopération sécuritaire. Le régime juridique validé lundi



par les ministres des Affaires étrangères de l'UE, réunis à Luxembourg, offre un cadre pour « sanctionner les individus et entités responsables d'actions qui menacent la paix, la stabilité et la sécurité au Niger » a précisé le Conseil européen dans un communiqué.

Il faut préciser que les sanctions qui pourraient être prises contre la junte sont :

PAEIJ-SP

Cinq ans après, le bilan est satisfaisant

Le gouvernement togolais a initié des projets importants en faveur des jeunes en vue de renforcer leur employabilité et leur insertion socioprofessionnelle. Entre autres initiatives, il y a le Projet d'appui à l'employabilité et à l'insertion des jeunes dans les secteurs porteurs (PAEIJ-SP) qui est arrivé à son terme après cinq ans d'exécution. Le projet financé par l'Etat togolais et la Banque Afri-

caine de Développement (BAD) a deux composantes : le développement des compétences entrepreneuriales des jeunes dans les secteurs porteurs ; et l'appui à la mise en place d'un dispositif inclusif de financement. Les données collectées sur le terrain par l'Institut national de la statistique et des études économiques et démographiques (INSEED) démontrent que le PAEIJ-SP a créé

Suite à la p 7

un placement sur une liste noire qui entraîne un gel des avoirs dans l'UE, une privation d'accès à des financements venus d'Europe et une interdiction d'entrer sur le territoire européen. Ce régime de sanctions prévoit une exemption pour l'aide humanitaire et « les activités répondant aux besoins humains fondamentaux », a précisé le chef de la diplomatie européenne, Josep Borrell.

Selon certaines sources, l'UE veut obtenir l'aval de la

CEDEAO pour mettre à exécution ces sanctions. A voir la façon dont les pays européens forment un bloc quand ils s'agit de défendre les intérêts communs de leur institution commune, on se demande si l'EU pourra cautionner une institution africaine qui sentira le besoin de sanctionner un pays européen. Il revient donc à la CEDEAO de prendre ses dispositions pour se faire respecter désormais.

Jack NUKUNU

PHARMACIES DE GARDE 23 Octobre 2023 au 30 Octobre 2023

PHARMACIE BOULEVARD	90 89 28 49	Bd. Du 13 Janv. Doulassamé
PHARMACIE HANOUKOPE	70 49 96 63	Avenue de la Nouvelle Marché, Immeuble Radio Kanal FM
PHARMACIE BIOVA	70 23 19 23	Bd. Houphouët-Boigny
PHARMACIE PORT	70 41 54 53	Face Hôtel Sarakawa
PHARMACIE ESPERANCE	22 21 01 28	A/F. STRAUSS, Face Ecole Française Nyékonakpô (Rue Adjololo)
PHARMACIE ROBERTSON	22 22 28 41	607, Avenue François MITTERAND N'nyékonakpô
PHARMACIE BON SECOURS	70 45 76 74	Rue du Grand Collège du Plateau - Casablanca
PHARMACIE LIBERATION	98 80 69 35	Avenue Libération Prolongée
PHARMACIE N.D. DE LA TRINITE	98 84 65 08	Sise au 20 boulevard de la Paix à Super Taco
PHARMACIE FOREVER	91 00 29 17	Tokoin Forever, Face Garde Central Administratif
PHARMACIE PAIX	98 80 09 49	Résidence du Benin
PHARMACIE SANTAMADONNA	70 01 03 03	Kégué, face maison Kader Coulibaly & Eglise catholique Ste Thérèse
PHARMACIE RAOLDA	91 61 33 32	Située au 4495 Boulevard Zio-Hédzranawoé, derrière TOGO 2000
PHARMACIE BIEN ETRE	22 26 45 16	100, bd du haino, hédzranawoé, à côté de la station d'essence total
PHARMACIE MADINA	91 18 33 33	WUTTI en face de la cité de la CNSA à côté de l'hôtel "LE REFERENTIEL"
PHARMACIE FIDELIA	22 71 95 95	Bé-Kpô, Route d'Atéigou, près de l'hôtel "LE REFERENTIEL"
PHARMACIE SARAH	70 42 69 02	Près du centre de santé d'Adzakamé
PHARMACIE BETHEL	98 58 64 64	ADIDOGOME Sovélé, bd du 30 Août, face OraBank et Banque Atlantique
PHARMACIE DES ECOLES	91 86 29 87	Face Lycée Technique Adidogomé et près du CEG, Route de Kalimé
PHARMACIE HOSANNA	97 77 69 59	Carrefour Sabgado-Sémékonawo, en face de la station service SANOL
PHARMACIE MAGNIFICAT	70 44 51 59	Adidogomé yokoé Agbékagn, rue de la pampa à 100m du palais royal de Yoéké
PHARMACIE EL-NISSI	99 73 39 32	Rte Lomé-Kpalimé, carrefour Apédkoé-Gbomé à 200m de la station totale d'Apédkoé
PHARMACIE MATHILDA	22 51 15 34	Route PATASSE - Lomé an - OCEF
PHARMACIE EL-SHADAI	98 80 09 10	Face Ecole Théâtre le ESTAO
PHARMACIE ENDOLI	22 25 90 68	Station d'abatépédan
PHARMACIE LE GALIEN	98 80 09 21	Rue Pavée d'Addoéadin
PHARMACIE DES ROSES	70 42 37 72	AGOE - Valposito, rès de l'entreprise de l'Union
PHARMACIE VOLONTAS DEI	70 42 23 60	Avédi, Carrefour "SUNCITY", face à l'ancien bar Sun City
PHARMACIE BETANIA	98 80 10 11	Rue Sto, Tost-Glenkomé non loin de la salle des Témoin de Jehovah
PHARMACIE EL-SHAMMAH	70 43 25 85	Sise à Arémadahomé à côté de la Maison des Jeunes
PHARMACIE NOTRE-DAME DE LOURDES	22 55 19 64	Agpé Anomé, carrefour "Deuxiens" près de l'Eglise des Assemblées de Dieu
PHARMACIE LA GRACE	22 25 91 65	Près de l'Auberge Sihora avant la Station SUNAGIP Agpé
PHARMACIE ST ESPRIT	70 40 29 06	Sur la bretelle Agpé-Nyivé Kégué, Face au CEG Agpé-Est
PHARMACIE REGINA PAGIS	70 45 98 58	ADETIKOPE, Rue National NO1 près du bar sous l'Antenne
PHARMACIE LE ROCHER	92 30 06 56	Agpé zongo, sur la route national NO1, près du terrain de jeu de golf
PHARMACIE ZONGO	70 49 96 55	Togblékpoé carrefour Hammanentre Orabank et la station Sandi Togblékpoé
PHARMACIE LAMA DE DIEU	93 40 21 21	AGOE ASSIYEYE non loin de l'église des Assemblées de Dieu (Temple Galilée)
PHARMACIE ALTA	22 25 94 47	AGOE Anoukui Route Mission Tové en face du Centre Culturel Loyola
PHARMACIE DIVINA GRACIA	93 83 91 00	Quartier Agpé-Flovi, Rond point Cool Catch (ancien carrefour Bafana-Bafana)
PHARMACIE ESPACE VIE	99 85 89 07	Agpé Logopé, face bar Plaisir 2003
PHARMACIE ZOSSIME	22 55 43 52	AGOE - Zossimé, près du marché
PHARMACIE ST PHILIPPE	90 67 33 24	SANGUERA, Rte Lomé - Kpalimé près de la Station-service OANDO
PHARMACIE EVA	92 16 32 32	SANGUERA, Klikamé, Non loin du T-OIL
PHARMACIE NOUVELLE TUIPE	99 47 00 70	Rte de Mission- Tové, Près de la station CAPAgpé-Légassito
PHARMACIE BAGUDA	70 42 47 77	Face CMS de Baguda
PHARMACIE LA FLAMME D'AMOUR	70 45 70 14	Sise à Aodiké, route d'Aného
PHARMACIE LA PATIENCE	70 05 23 39	A 300 mètres du CMS (Agpékagn)

SAVOIR NEWS

La Première Agence de Presse Privée au Togo

www.savoirnews.net

L'INFO en continu 24H/24

Tél (228) 90 04 19 64 / 91 45 34 50 / 99 35 29 23

E-mails : savoir.news@yahoo.fr /

info@savoirnews.net

Le Togo enregistre une forte progression

Le Togo a entrepris ces dernières années, d'importantes réformes dans les différents secteurs de l'économie dans l'optique de booster la croissance économique et offrir un mieux-être aux populations. Ces réformes touchent plusieurs domaines avec un accent particulier sur le développement du secteur privé. Les réformes économiques et institutionnelles significatives initiées par le gouvernement sous l'impulsion du chef de l'Etat, Faure Essozimna Gnassingbé placent le

Togo dans le top cinq des pays africains qui promeuvent la bonne gouvernance économique, selon le rapport 2023 de la Banque mondiale sur l'évaluation des politiques et institutions nationales pour l'Afrique (CPIA 2023) rendu public en septembre dernier. Le pays enregistre ainsi la plus forte progression en 2022 en Afrique avec un score qui s'établit à 3,7 points. Une note au-dessus de la moyenne des pays de la région ouest africaine et de la moyenne globale des 39 pays de l'Afrique subsaharienne, fixée à



3,2 par l'Association internationale de développement (IDA) de la Banque mondiale. Avec cette nouvelle performance, le Togo intègre la short liste des cinq pays africains les plus réformateurs

pays avait fait un saut qualitatif de 40 places et se plaçait au 97^{ème} rang dans cet ancien classement prestigieux qui évalue 190 pays de la planète. Le Togo était, selon la Banque mondiale, le troisième pays le plus réformateur au monde, derrière l'Arabie Saoudite et la Jordanie. Sur le continent africain, le pays est premier, loin devant le Nigéria et toutes les autres nations réputées pour leur population dense. C'est une performance qui s'explique par les réformes engagées par l'exécutif qui n'arrête plus de les empiler, à travers la cellule Climat des affaires de la présidence de la République. Toutes ces performances contribuent à renforcer la crédibilité internationale du Togo et à attirer davantage les investissements directs étrangers dans le pays.

Razak

PAEIJ-SP Cinq ans après, le bilan est satisfaisant

Suite de la p 6
des petits producteurs a diminué de 9,7% entre 2017 et 2022 au profit des moyens producteurs, passant de 38,2% en 2017 à 28,5% en 2022. En 2017, 54,9% des femmes qui n'exploitaient que de petites parcelles ont vu leurs proportions augmentées de 2,2% en 2022. L'autonomisation physique de la femme caractérisée par la liberté de mouvement, la prise de décision, l'accès et le contrôle des ressources et bénéfices est aussi une autre preuve de l'impact positif du Paeij-SP. En ce qui concerne la réduction de la pauvreté l'indice chez les bénéficiaires et les témoins est respectivement de 62,6% et 67,7%. Chez les ménages dirigés par les femmes, c'est 64,3%. Quant aux ménages dirigés par



les hommes, l'indice est de 63,2 %. Pour la condition de vie chez les bénéficiaires et chez les témoins, l'indice s'est amélioré respectivement de 27,7% et de 10,8% entre 2017 et 2022. Cofinancé par le gouvernement et la BAD, le projet a bénéficié d'un financement de 26 milliards de francs CFA. Ces ressources ont servi à la formation de 1420 jeunes et à l'accompagnement de 3178 groupes

hommes, l'indice est de 63,2 %. Pour la condition de vie chez les bénéficiaires et chez les témoins, l'indice s'est amélioré respectivement de 27,7% et de 10,8% entre 2017 et 2022. Cofinancé par le gouvernement et la BAD, le projet a bénéficié d'un financement de 26 milliards de francs CFA. Ces ressources ont servi à la formation de 1420 jeunes et à l'accompagnement de 3178 groupes

SAFER

Chers usagers de la route,
Présenter les gros billets au poste de péage, crée l'embouteillage, les longues files d'attente, les heurts et la perte de temps.

Présenter aux guichets des péages la juste monnaie selon la catégorie de votre engin, est un acte civique et citoyen qui évite les longues files d'attente et fait gagner du temps.

Tous pour la fluidité du franchissement aux postes de péage.

Ceci est un message de la Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER)

Equipé et connecté pour la rentrée !

LEISENSE 600 4G
79.000F
+6 Mois
d'Internet gratuit



563
49.900F
+3 Mois
d'Internet gratuit

BOX NOKIA 4G
49.900F
+3 Mois
d'Internet gratuit



BOX HARVILION 4G
49.900F
+3 Mois
d'Internet gratuit

Connecté à la rentrée

Depuis 2012, WARAA vous offre la possibilité d'acheter de nouveaux équipements en espèces ou tout en 3 fois sans frais avec un paiement à la rentrée.

Legegele.com.tg [Facebook](https://www.facebook.com/waraa.tg) [Instagram](https://www.instagram.com/waraa_tg/) [Twitter](https://www.twitter.com/waraa_tg)

Avancer. Pour vous. Pour tous.



Citoyens togolais,

Conducteurs de poids lourds,
Les infrastructures routières sont un patrimoine commun que nous
devons le devoir de protéger.

Les camions en surcharge détruisent précocement les routes.
Eviter les chargements hors norme, c'est garantir la longévité de la
route, c'est préserver le bon état du réseau routier et de votre engin
; c'est aussi, renforcer la sécurité des biens et des personnes.

**Ensemble, combattons le phénomène de la
surcharge sur nos routes.**

**Message de la Société Autonome de Financement
de l'Entretien Routier (SAFER)**